

Campos Elíseos
EL PASEO DE LA POLÍTICA



POR KATIA D' ARTIGUES katia.katinka@gmail.com
WEBLOG: <http://blogs.eluniversal.com.mx/camposeliseos/>

Soberbia ante el voto en blanco La novia del candidato

Sí es una gran ola. Pero los políticos, soberbios, no quieren verlo.

No es una "ocurrencia" de alguien con una filiación determinada llamar a "votar en blanco" o hacer un voto nulo para políticos nulos, como dice Carlos Páez Agraz en Guadalajara. Eso de ponerle "tache a todos", como dice Gabriel Hinojosa Rivero en Puebla (y sí: es primo de Felipe Calderón Hinojosa).

De un mes para acá muchos hemos escrito sobre el fenómeno creciente del voto en blanco; del hecho de que siete de cada 10 mexicanos no piensan ni ir a votar... pero los políticos no acusan recibo.

O andan pensando, como también lo escribió José Saramago en *Ensayo sobre la lucidez*, que todo es producto de una suerte de complot... cuando —en la novela y en la realidad— se trata de un despertar ciudadano.

Peor. Si lo hacen, escriben para descalificarlo. Para muestra, el artículo que Germán Martínez publicó ayer en EL UNIVERSAL: "El voto nulo está movido por los mismos que antes de la alternancia con Vicente Fox gritaban (...) 'choque de trenes' que haría volar en pedazos a la nación. También me temo que son los que, luego de la victoria del presidente Calderón, clamaban a un presidente interino (...) cuando se les acabó el cuento del 'Estado fallido', son ellos mismos los que traen el voto nulo".

O sea: todo es un complot de sectores del PRI y el del PRD-PT-Convergencia (juntos o separados... ya ni ellos saben) que... ¡los desacredita a ellos por igual! Fíjese.

Allá Germán y los demás políticos que les vale, porque están apostando a una elección de maquinarias/acarreos que nos desilusionará más.

El antivirus es sencillo: basta con subirse a algunas de las peticiones que se hacen a la par de votar en blanco, y que no escuchan. Como las candidaturas ciudadanas, aunque el tribunal ayer haya bateado a dos. La reelección de legisladores. La transparencia de los partidos.

Y otra: que se legisle el voto en blanco. Si una mayoría vota en blanco, que se re-

pitán las elecciones con otros candidatos y, claro, menos presupuesto. En 2005, una diputada del PRD, Eliana García Laguna, presentó una iniciativa así. Debe estar en la congeladora.

Claro, también pasa que se necesita "autocrítica"... de la cual carecen los partidos políticos.

Ayer me topé con la página *web* de una ex panista desilusionada, Tatiana Clouthier, quien ahora con un matrimonio por conveniencia firmado ante notario con Nueva Alianza quiere ser alcaldesa en San Pedro Garza, Nuevo León.

En un video dice, tras llamar a los ciudadanos a abrir los ojos: "Si ya nadie cree en los partidos políticos, es porque empezamos a creer en nosotros mismos".

Eso es lo mejor que podría suceder.

¿Alguna vez sabremos qué pasó ahí? Ayer fueron localizados los restos del Airbus A330-200 que volaba de Brasil a París con 228 pasajeros a bordo, y que desapareció de los radares el domingo. Dice la Fuerza Aérea de Brasil que los restos estaban dispersos en un área de cinco kilómetros.

Le mintieron a Hillary Clinton. No hay otra manera de explicarlo. Apenas en marzo, le dijeron que había 233 zonas de impunidad en México. Ahora, vía un documento desclasificado de la SSP, publicado por *Milenio*... ¡son 980!

Un elemento interesante se suma a la disputa por Miguel Hidalgo. Martín Olavarrieta, candidato del PRI, tiene un as bajo la manga: es la pareja, desde hace ocho años, de la influyente vecina de Las Lomas Viviana Corcuera. A temblar Ana Gabriela Guevara y el candidato suertudo (y mentiroso) Demetrio Sodi...

Alistair Darling —ese es su apellido, como la familia de Wendy, la de Peter Pan— es ministro de Finanzas del gobierno británico. Pidió disculpas por un escandaloso por gastos excesivos que podría llevar a la renuncia del primer ministro, Gordon Brown. Se disculpó y reembolsó 574 dólares que le achacaban. Aquí, ¿qué político regresaría esa cantidad u otra?

"Ella pertenece a la nota roja; yo no; yo pertenezco a la página política": Lilia Aragón,



Fecha 03.06.2009	Sección Primera	Página 7
----------------------------	---------------------------	--------------------

en respuesta a las críticas de la actriz Evangelina Elizondo sobre malos manejos en la ANDA. Ojo: no es sólo Elizondo.

Ayer hubo una nueva reunión del Consejo Nacional de Seguridad. Lo invito a opinar hoy sobre esto en el *blog*. A casi 300 días, ¿se siente usted más seguro?

Parece que fue ayer...

Cuando sí se hablaban, Jesús Ortega, Germán Martínez y José Ángel Ávila eran representantes de sus respectivos partidos, PRD, PAN y el extinto PCD

